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IMPULSAR PASO LA CHAPETONA 06-07

HERMÉTICA INVESTIGACIÓN EN RÍO HURTADO

NARCOTRÁFICO Y SECUESTRO, 
LAS PISTAS DE DOBLE CRIMEN
La persona que encontró los dos cuerpos es un ciudadano colombiano que afirmó haber 
sido capturado, junto a las víctimas, por parte de un grupo que le pidió información sobre 
una plantación de droga. Habría un detenido en el caso, que es abordado en completa 
reserva por parte de Fiscalía y la PDI. 02
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Narcotráfico y un presunto secuestro: 
las pistas de doble crimen en Río Hurtado

INVESTIGACIÓN SE LLEVA EN COMPLETO HERMETISMO 

La persona que encontró los dos cuerpos es un ciudadano 
colombiano que afirmó haber sido capturado, junto a las 
víctimas, por parte de un grupo de seis individuos que 

les pidieron información sobre una plantación de droga. 
El sujeto logró huir y alertó a su pareja, que dio aviso a 

Carabineros. De acuerdo a información recabada por este 
medio, habría un detenido en el caso, que es abordado en 

completa reserva por parte de la fiscalía y la PDI.

Dos fallecidos y un herido por ar-
ma de fuego dejó el último hecho 
policial que remeció a la Región de 
Coquimbo.

El caso, que ha sido abordado con 
bastante hermetismo por parte de las 
autoridades, se registró el domingo 
en el sector de Campanario. Si bien 
geográficamente corresponde a 
Monte Patria, el único acceso es 
a través de Pichasca, comuna de 
Río Hurtado, cuyas autoridades se 
reunieron este lunes para atender 
los aspectos sociales del caso.

De acuerdo a información recabada 
por El Ovallino, se trata de un lugar 
bastante apartado del resto de la 
población, en el que habitan una 
familia compuesta por una adulta 
mayor y su hijo de 55 años con 
discapacidad.

Este último es quien resultó lesio-
nado con una herida en la pierna en 
medio del incidente.

“Nos hemos reunido para poder tra-
tar el tema de las personas que viven 
ahí en ese territorio, que siempre han 
sido atendidos por Río Hurtado”, dijo 
la alcaldesa Carmen Juana Olivares, 
quien agradeció de paso el actuar 
policial y de las instituciones que 
investigan el hecho, lo que refleja, 
a su parecer, que “se está haciendo 
la pega”.

La jefa comunal profundizó en el 
impacto que tienen este tipo de 
acontecimientos, relacionados estre-
chamente al narcotráfico, haciendo 
un especial llamado a los vecinos para 
“que no se metan en estos problemas, 
porque miren como terminan, con 
personas fallecidas”, dijo.

Asimismo, Olivares pidió que quie-
nes sean testigos de hechos de 
esta naturaleza “puedan hacer las 
denuncias anónimas, para que no-
sotros podamos tomar las medidas”.

HERMÉTICA INVESTIGACIÓN
El hecho ha causado impacto y 

mucha preocupación. Las primeras 
informaciones no oficiales apuntan 
a una denuncia de un presunto se-
cuestro del que habría sido víctima 
un ciudadano colombiano, contexto 
en el que se habrían encontrado los 
cuerpos de otros dos extranjeros.

Sin embargo, de parte de las ins-
tituciones, todo se ha manejado 
con cautela, sin adelantar ninguna 
hipótesis y también sin abordar las 
circunstancias de la denuncia.

Según lo informado desde el 
Ministerio Público, el caso se trabaja 

con la Unidad de Análisis Criminal 
y Focos Investigativo, junto con 
el Equipo de Crimen Organizado y 
Homicidios (ECOH), en coordinación 
con la Brigada de Homicidios para 
el desarrollo de las diligencias.

“Se están investigando las circuns-
tancias de comisión de estos hechos, 
como así también la identificación 
de las personas que han resultado 
fallecidas”, dijo Nicolás Shertzer, 
fiscal ECOH.

LA DENUNCIA
El Ovallino indagó sobre las cir-

cunstancias del caso, que efectiva-
mente dan cuenta de una denuncia 
por secuestro en la génesis de los 
hechos.

De acuerdo a la información re-
cabada, la víctima, un hombre de 
nacionalidad colombiana que logró 
salir con vida, contó su versión a 
la policía. 

Todo parte con un llamado de dos 
conocidos, de la misma nacionalidad, 
quienes lo habrían contactado para 
realizar unos trabajos, que no han 
sido detallados.

Según el relato del hombre, el 
grupo se reunió en Ovalle, lugar al 
que llegaron a buscarlos dos vehí-
culos con otras seis personas de 
distintas nacionalidades a bordo. 
De esta forma, fueron trasladados 
hasta un domicilio donde perma-
necieron hasta las 22:00 horas 
y luego fueron llevados al punto 
donde ocurrió el crimen.

De acuerdo la denuncia, fueron 
amenazados con armas de fuego 
por los ocupantes de los vehícu-
los, quienes, a rostro cubierto, les 
solicitaron información sobre una 
plantación de drogas. 

La víctima logró huir y se escon-
dió en los cerros del sector, desde 
donde luego escuchó balazos, y 
posteriormente pudo constatar que 

sus acompañantes se encontraban 
muertos.

El hombre tomó contacto con su 
pareja, una mujer también colom-
biana, que llegó hasta la Tercera 
Comisaría de Carabineros de Ovalle 
para denunciar el caso.

La denuncia dio origen al pro-
cedimiento policial en el que se 
constató el doble crimen. Y es en 
ese momento en que se verificó que 
existía otro lesionado, el hombre que 
habita la vivienda del sector junto 
a su madre y cuya relación con los 
hechos no ha sido esclarecida.

Cabe señalar que todo lo descrito 
corresponde a la denuncia del ciu-
dadano extranjero y su veracidad 
no ha sido verificada.

CÁMARAS Y TESTIGOS
El subprefecto José Cáceres, jefe 

de la Brigada de Homicidios de la 
PDI indicó que “se están realizando 
todas las indagaciones correspon-
dientes, el trabajo-científico técnico 
del sitio del suceso”, para resolver 
el caso.

En ese sentido agregó que dentro 
de las diligencias se levantan cá-
maras y se entrevista a testigos “a 
fin de poder establecer las causas y 
circunstancias en que se produjo el 
hecho” y entregar los antecedentes 
al Ministerio Público.

Por su parte, la delegada presi-
dencial provincial del Limarí, Marily 
Escobar, se refirió al caso, del que 
se encuentran en revisión y segui-
miento de los detalles.

“Apenas tomamos conocimiento 
de este hecho de alta connotación 
pública, nos contactamos con las 
policías respectivas para conocer 
los antecedes. Es una situación 
que está siendo investigada y de 
la cual estamos haciendo segui-
miento”, indicó.

UN DETENIDO
En hora de la tarde, se habría ge-

nerado la primera detención en 
torno al caso.

Según información recabada por 
este medio, se trata de un hombre 
chileno de 30 años de edad y con 
antecedentes, que estaría relacio-
nado con el secuestro del denun-
ciante. De momento se desconoce 
su eventual participación en los 
homicidios.

Cabe señalar que hechas las con-
sultas, hasta el cierre de esta edición 
no se emitió información oficial 
sobre la detención.

Gran impacto causó en Río Hurtado el doble homicidio que se registró este fin de semana. 
CEDIDA

DIEGO GUERRERO
Río Hurtado
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Nuevas lluvias llegarían durante el fin 
de semana a la Región de Coquimbo

ESPECIALISTA SEÑALA QUE EL INVERNO SERÍA “MUCHO MEJOR”

De acuerdo a distintos modelos, para este fin de semana se esperan nuevas precipitaciones en la región, las que podrían dejar nieve en la 
cordillera de las tres provincias.

EL DÍA

Tras dos eventos 
de precipitaciones 
importantes, el meteorólogo 
Cristóbal Juliá señaló que 
se podría proyectar una 
temporada “buena” para 
la zona, considerando el 
contexto de megasequía. 
Asimismo, distintos 
modelos adelantan 
probables precipitaciones 
de agua y nieve en gran 
parte del territorio regional. 

Luego de varias semanas de no recibir 
lluvias, se espera que nuevas precipi-
taciones puedan volver a la Región de 
Coquimbo durante este fin de semana. 
De acuerdo a varios modelos meteoroló-
gicos, entre ellos Windy, existe una alta 
probabilidad de que la conurbación La 
Serena-Coquimbo experimente lluvias 
en los próximos días, así como también,  
que el sector cordillerano reciba una 
importante cantidad de nieve. 

Aunque aún faltan algunos días para 
obtener un reporte climático más cer-
tero, los modelos actuales sugieren que 
un nuevo frente de mal tiempo podría 
afectar a la región que,  cabe destacar, 
sería distinto del ciclón extratropical 
que impactará al centro-sur del país.

En todo caso, el anuncio de nuevas 
lluvias ya está generando expectativas 
entre los residentes de la región, la que, 
a pesar de haber recibido precipitaciones 
durante las últimas semanas, todavía 
se encuentra con déficit de agua. 

Cabe hacer presente, que en caso que 
se cumplan los pronósticos, llovería en 
gran parte de la región durante este 
sábado y domingo.

¿QUÉ PASARÁ CON EL CICLÓN?
El anunciado “ciclón” que se acerca 

a Chile y que se mantiene por ahora 
estático en el océano Pacífico, se unirá 
con un río atmosférico de categoría 4, 
lo que aumentará las precipitaciones 
en el territorio y dejará hasta 150 mm 
de lluvia acumulada en ciertas zonas 
de Chile durante la semana, según el 
pronóstico del tiempo.

De acuerdo a lo ya adelantado, el fenó-
meno meteorológico que tocaría tierra 
entre este martes y miércoles, dejaría 
abundantes lluvias entre las regiones 
de O’Higgins y Aysén, y ya se dejó sentir 
sobre Rapa Nui, o Isla de Pascua, con 
fuertes vientos y precipitaciones.

De este pronóstico han hecho eco 
varios expertos, entre ellos Iván Torres. 
No obstante, el meteorólogo salió a 
rebatir las predicciones de sus colegas 
sobre el ciclón extratropical.

“Ciclón se le llama a todos los siste-
mas de baja presión, todos, así como 
el anticiclón. Desde mi punto de vista, 
y me van a perdonar algunos colegas, 
le están poniendo ‘mucho, mucho 
color’“, afirmó. 

¿CÓMO SE VIENE EL 
INVIERNO EN LA REGIÓN? 

El próximo 20 de junio comenzará 
oficialmente el invierno en el país, y en 

este contexto, Cristóbal Juliá, meteo-
rólogo de Mi Radio TV, sostuvo que 
“hasta el momento, se ve que estará 
mucho mejor que el año pasado, en 
relación, sobre todo, a la nieve que ha 
caído hasta este momento. Aún no 
comienza la temporada y ya contamos 
con dos eventos importantes”. 

Al respecto, explicó, se espera que 
más eventos lleguen a la región, “lo que 
daría luces de un invierno relativamente 
normal, en relación al histórico, y por 
lejos mucho mejor que el año pasado. 

No obstante, hay que tener cautela 
con esto, entendiendo que la sequía 
estructural no termina acá y que esto 
es un alivio momentáneo”, subrayó.

Sin embargo, Tomás Caballero, meteo-
rólogo del CEAZA, señaló que “a pesar 
que hemos tenido precipitaciones en 
abril y mayo, fueron eventos especiales 
y no muy comunes, y para el invierno 
no se esperan muchas más lluvias, 
lo que acrecentaría el déficit porque 
todos los modelos indican que vamos 
a estar dentro del tercio más bajo de 
las precipitaciones históricas al menos 
hasta la primavera”.

“Esto se explica” - agregó - “porque 
estamos en una fase neutra del fenó-
meno de El Niño y posiblemente vamos 

a transitar hacia una Niña durante el 
invierno y la primavera, por lo que los 
pronósticos no son muy alentadores 
para esta temporada”, puntualizó.

AVISO DE MAREJADAS
Por otro lado, de acuerdo, al Centro 

Meteorológico Marítimo de Valparaíso, 
se emitió un aviso de marejadas para la 
costa chilena, entre el Golfo de Penas 
y Arica, incluyendo al Archipiélago 
Juan Fernández.

Se estima que el inicio de esta con-
dición comience desde este martes y 
dure hasta el sábado, alcanzando su 
mayor desarrollo en las respectivas 
horas de pleamar o alta marea y según 
las condiciones de viento local.

Al respecto, el jefe del Centro 
Meteorológico Marítimo de Valparaíso, 
capitán de corbeta, Felipe Rifo Espósito, 
explicó que el fenómeno alcalde su 
cénit “entre las 08:00 y 11:00 ho-
ras. Estas marejadas corresponden 
al decimoquinto aviso que afecta a 
las costas continentales durante el 
presente año”.

La autoridad marítima hizo presente 
a la comunidad que se debe actuar con 
prudencia y cautela, respetar las normas 
de seguridad establecidas, evitando 
el tránsito por sectores rocosos, no 
ingresar al mar durante el evento de 
marejadas, ni desarrollar actividades 
náuticas ni deportivas sin la debida 
autorización. 

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

SE ESPERA QUE MÁS 
EVENTOS LLEGUEN A LA 
REGIÓN LO QUE DARÍA 
LUCES DE UN INVIERNO 
RELATIVAMENTE NORMAL, 
EN RELACIÓN AL HISTÓRICO 
Y POR LEJOS MEJOR QUE 
EL AÑO PASADO”

CRISTÓBAL JULIÁ
METEORÓLOGO DE MI RADIO TV
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Dan el vamos a la construcción de 
proyectos habitacionales en Sotaquí 

CAMPO VERDE Y VILLA 2006

Tras más de 
dos décadas de 
espera, por fin, 
86 familias de 
Sotaquí podrán 
tener una casa 
propia. 
CEDIDA

En total son 86 familias del 
sector que, tras largos años 
de espera, recibieron sus 
certificados de subsidios 
y fueron parte de las 
ceremonias de colocación 
de primera piedra de ambos 
proyectos.

Tras una larga espera de más de 20 
años, las familias de los proyectos 
Campo Verde y Villa 2006 ven como 
el sueño de la casa propia comienza 
a hacerse una realidad con el inicio 
de las obras de construcción de 86 
soluciones habitacionales para los 
vecinos de esta localidad de la comuna 
de Ovalle.

Para Iván Castillo, presidente del 
comité Campo Verde, compuesto 
por 68 familias, la emoción es muy 
grande porque “hemos tenido muchos, 
muchos problemas. Estuvimos en el 
camino bastante tiempo y llegar a 
esta instancia ha sido un logro muy 
grande, no solamente para mí, sino 

para todos los vecinos. Muchos veci-
nos se retiraron, porque no confiaron 
en nosotros y estuvimos a punto de 
disolvernos. Pero 20 personas se 
quedaron con nosotros, y yo seguí 
luchando con esas 20 personas. Así 
fuimos sumando nuevamente hasta 
llegar a las 68 familias que hoy están 

presentes”.
Relato compartido por Susana 

Alucema, vecina del comité Villa 
2006 que cuenta con 18 familias, y 
quien recalcó que éste es “un paso 
más, van a empezar a hacer nuestras 
casas y estamos súper contentos y 
felices con este nuevo avance. Por 
fin podemos decir que al fin tenemos 
nuestro certificado de subsidio para 
las casas, luego de mucho esfuerzo, 
muchos trámites, mucha burocracia y 
todo. Pero por fin se dio esta oportu-
nidad para que salieran los proyectos”.

Son cerca de 4.000 millones de pe-
sos de inversión por parte del MINVU 
en las obras, existiendo también un 
aporte de parte del gobierno regional 
de $410 millones de pesos aproxima-
damente para el proyecto Campo Verde 
y alrededor de $18 millones de pesos 
de parte del municipio de Ovalle para 
el proyecto Villa 2006, recursos que 
resultan esenciales para concretar las 
obras que van en directo beneficio de 
los vecinos. 

Cabe destacar que las obras son parte 
del Plan de Emergencia Habitacional 
que se desarrolla en la región y en la 
comuna de Ovalle, destacó el seremi 
de Vivienda José Manuel Peralta.

“Nosotros estamos súper contentos 
porque son comités que pelearon du-
rante mucho tiempo. Aquí un vecino 
me hablaba de 25 años y por eso 
este plan de emergencia, de apurar el 
tranco, de manera que las familias no 
tengan tantos tiempos de espera. En 
total son 980 millones de pesos de 
inversión en Villa 2006 y más de 3 mil 
en Campo Verde. Además hay mucha 

inversión, reactivamos la economía, 
resolvemos el problema habitacional, 
damos trabajo, en fin, construimos 
casas para que las familias puedan 
construir con su amor un bonito hogar 
aquí en Sotaquí”.

En tanto, el director regional de 
SERVIU, Ángelo Montaño, recalcó la 
importancia de iniciar obras en secto-
res rurales, como parte del programa 
integrador del Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo. “86 familias al fin pudieron 
acceder a iniciar las obras y recibir 
los subsidios habitacionales en dos 
proyectos. Durante más de 20 años 
esperaron este momento. Estamos 
muy contentos como Ministerio de 
Vivienda porque el plan de emergencia 
también llega a los sectores rurales 
de la comuna”.

Finalmente, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña destacó el trabajo que 
el Ministerio de Vivienda ha realizado 
en el último tiempo, lo que permite 
proyectar una serie de importantes 
proyectos en la comuna.

“Hoy día creemos que esta pro-
longación del sueño que han tenido 
(los comités) por muchos años se 
materializa. Además le entrega me-
jores condiciones a su familia, a su 
hijo, a su hija. Creemos que hoy día 
además, en esta alianza que esta-
mos realizando con el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo, hemos logrado 
avanzar lo que no hemos avanzado 
por muchos años. Nosotros como 
municipio estamos muy contentos 
porque vemos en el rostro de cada 
uno de ellos el poder hoy día estar 
construyendo esta nueva historia”.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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REMATE
REMATE JUDICIAL En causa “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con MAURICIO HERNAN 
ROBLERO MONDACA ”, Rol C-1.466-2023, se rematará el 21 de Junio del 2024 a las 15:00 
horas, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Segundo Juzgado 
de Letras Civil de Ovalle, como unidad, el inmueble consistente en el Departamento N° 613, 
ubicado en el Primer Piso del Edificio F, la Bodega N° 62, ubicada en el primer piso del Edificio F, 
ambos del Condominio Vicenza Santa Margarita del Mar Lote R 11, Sector dos Edificios, con acceso 
general por Calle Marcos Gallo Vergara N° 536-B, de la comuna y ciudad de La Serena, el derecho 
de uso y goce exclusivo del estacionamiento N° 60 de la planta piso uno del mismo condominio, 
ciudad de La Serena, inscrito a fs. 4.765 Nº 3.187 del Registro de Propiedad del Conservador 
Bienes Raíces de La Serena del año 2022. Mínimum posturas $87.856.766 (departamento y 
bodega).- Los comparecientes deberán aportar un correo electrónico y un teléfono celular de 
contacto habilitado para mensajería whatsapp, y en el mismo escrito deberá indicar los datos de 
individualización del vale vista que constituye la única forma de garantía admitida, mediante escrito 
ingresado a la causa. Al correo informado, les será enviado el link de acceso a la audiencia con la 
debida antelación. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá tener activa su 
Clave única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate. Interesados deben constituir 
garantía suficiente en la causa mediante vale vista del Banco del Estado de Chile, a la orden del 
Tribunal por un valor equivalente al 10% de mínimum de la subasta, el cual deberá ser acompañado 
materialmente en una funda plástica transparente, ingresado a través del buzón de escritos del 
tribunal hasta las 12:00 hrs del día que preceda a la fecha del remate su individualización indicando 
el rol de la causa en la cual participará (1.466-2023). Demás condiciones señaladas en la causa. 
Secretario

MAURICIO ALEJANDRO AGUILERA TAPIA
SECRETARIA PJUD

PDI inicia conmemoración de su 91 aniversario 
con izamiento del pabellón nacional 

EN LA SERENA 

Con la formación de detectives y agentes de la PDI, frenta al edificio de la gobernación regional, en La Serena, la PDI inició oficialmente, las 
actividades por su 91 aniversario. 

CEDIDA

Detectives, agentes policiales 
y funcionarios, formaron en 
el frontis de la delegación 
presidencial regional de 
Coquimbo, en lo que fue, una 
significativa ceremonia con 
representantes de diversas 
instituciones.

Con una especial ceremonia en el 
casco histórico de La Serena, la PDI 
dio inicio oficial a las actividades de 
conmemoración por los 91 años de 
historia institucional, que cumplirá el 
próximo miércoles 19 de junio.

Una dotación de detectives, agentes 
policiales y funcionarios de la PDI, 
formaron en calle Arturo Prat, frente a 
la delegación presidencial regional de 
Coquimbo, para participar en el acto 
denominado “Izamiento del Pabellón 
Nacional”.

“Este es un acto que parece sencillo 
pero tiene un significado profundo 
especialmente para nosotros como 
detectives y nuestros agentes poli-
ciales. Cada día, al iniciar la jornada, 
el personal de guardia iza nuestro 
emblema nacional e institucional en 
cada complejo policial. El pabellón 
representa a los habitantes de nuestro 
país y el servicio de excelencia que 
entregamos por su seguridad a través 
de la investigación profesional de los 
delitos de alta complejidad, hasta 
rendir la vida si fuese necesario”, 
expresó en su intervención el prefecto 
inspector Ernesto León Bórquez, jefe 

de la Región Policial de Coquimbo. 
La asistencia protocolar a la cere-

monia de la PDI, estuvo encabezada 
por el delegado presidencial regional, 
Galo Luna Penna, en compañía de 
diversos representantes de la co-
munidad, de las Fuerzas Armadas, 
de Orden y Seguridad, Arzobispado y 
Municipalidad de La Serena, servicios 
públicos y el presidente del Círculo 
de Detectives y Funcionarios (R), 
Segundo Leiton. Además contó con 
la participación especial de la Banda 
Instrumental del Regimiento Coquimbo 
N°21, para la interpretación del Himno 
Nacional y el Himno del Detective.

“Estamos en el inicio de los 91 
años de la PDI para saludar a todos 
sus funcionarios y funcionarias, con 
quienes trabajamos directamente. El 
papel que cumplen en Chile y esta 

región es fundamental, es un traba-
jo muy comprometido, importante. 
Nosotros tenemos un Consejo contra 
el Crimen Organizado, y hemos logrado 
avances. Por ejemplo, en materia de 
investigaciones relacionadas con los 
‘narcocultivos’, sacando de circulación 
importantes cantidades de droga y 
afectando el patrimonio de quienes 
se dedican a estos ilícitos”, señaló al 
término de la ceremonia, Galo Luna, 
delegado presidencial de la Región 
de Coquimbo. 

En este ámbito, uno de los énfasis 

destacados por el jefe regional de la 
PDI en su mensaje, ad portas de un 
nuevo aniversario, es la implementación 
de la Brigada de Lavado de Activos 
La Serena, a partir del mes de mayo. 
Este hito institucional, respaldado por 
el Ministerio del Interior y Seguridad 
Pública, implica la conformación de 
un grupo de detectives con dedi-
cación exclusiva que, en conjunto 
con el Ministerio Público, desarrollen 
investigaciones especializadas para 
impactar al crimen organizado desde 
su patrimonio económico y financiero. 

EQUIPO EL OVALLINO
La Serena
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EXTRACTO PUBLICACION AMPLIACION 
POSESION EFECTIVA

1° Juzgado de Letras de Ovalle, en causa V-45-2001, por resolución 
de fecha 12 de marzo de 2024, se tuvo por ampliado el inventario 
quedado al fallecimiento de don Jose Tomas Gaona o Jose Tomas 
Gahona. Se incluye el inmueble –consistente en: Un retazo de 
terreno que mide doce metros noventa centímetros aproximada-
mente por la calle Arturo Prat y veintiséis metros de fondo, 
ubicado en Sotaqui comuna de Ovalle, siendo los deslindes 
actuales de este retazo, los siguientes: Norte, anteriormente con 
propiedad de Martiniano  Rojas, hoy de don Amador Pizarro; Sur, 
calle Arturo Prat; Oriente, Antes con Ciriaco Ortiz, hoy de Ramon 
Ortiz Muñoz; Poniente, antes Martiniano Rojas, hoy con resto de la 
propiedad que se reserva al vendedor don Carlos Rojas. Su 
dominio se encuentra inscrito a fojas 98 vuelta a fojas 99 numero 
109, en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces 
de Ovalle, correspondiente al año 1957.

SECRETARIO  

Gobierno estudia viabilidad de 
impulsar  paso de La Chapetona

SOBRE EVALUAR DISTINTAS OPCIONES PARA CONECTAR COQUIMBO CON SAN JUAN

La secretaria de Estado aseguró que la cartera se encuentra 
licitando un nuevo estudio para poder determinar cuál es el 
punto idóneo para impulsar como punto de conexión entre 
ambas zonas. Dicha afirmación, sin embargo, no fue bien 
recibida en la provincia de Elqui, ya que conocedores del 
proyecto del túnel de Agua Negra, señalaron que hay ciertos 
avances que deben ser tomados en cuenta.

En entrevista Jessica López, ministra 
de Obras Públicas, señaló que el túnel 
Agua Negra es una “opción”, pero “no 
es la única”, por lo que es algo que 
deben evaluar bien.

Por ello, aseguró, están licitando un 
estudio que entregue los elementos 
necesarios para tomar una decisión 
definitiva al respecto. En ese sentido, 
reconoció que una de las opciones 
a habilitar como paso internacional 
sería el paso La Chapetona.

En este contexto, el ex intendente 
y actual diputado Ricardo Cifuentes, 
dio a conocer que antes de tomar la 
decisión respecto de impulsar el túnel 
de Agua Negra, el gobierno regional 
contrató a una consultora nacional, 
la que estudió todas las alternativas 
posibles de pasos cordilleranos, desde 
el Choapa, en Salamanca, hasta más 
al norte del paso de Agua Negra, en 
la comuna de Vicuña.

“En esto, la mejor opción, estudiada 
en conjunto con la comunidad, donde 
se hicieron talleres provinciales, fue 
siempre el paso de Agua Negra. De 
ahí que nosotros hemos impulsado 
esto siempre como una política de 
Estado y de gobierno, que involucró 
no solo a intendentes o autoridades 
de uno u otro gobierno, sino que a 
todos”, remarcó.

En esa línea, señaló que “incluso en 
los gobiernos de derecha se avanzó. 
Desgraciadamente en la segunda 
administración del Presidente Piñera 
se echó para atrás el proyecto que ya 
había conseguido incluso su financia-
miento. Así es que poner en duda, a 
estas alturas, los estudios realizados 
incluso por consultoras internacio-
nales, que han costado más de $10 
millones de dólares, me parece que 
es absolutamente improcedente. Creo 

La Chapetona aparece hoy como una alternativa a estudiar para conectar la Región de Coquimbo con la Provincia de San Juan. EL DÍA

que una vez más la ministra de Obras 
Públicas equivocó el rumbo, al igual 
como lo ha hecho con la ruta 41”.

Al respecto, Cifuentes criticó que 
hasta el momento, la región carezca 
de grandes obras de infraestructura, 
“y eso es por lo que se ponen en duda 
los trabajos anteriores. En las obras 
públicas sus estudios demoran años, 
incluso en algunas, décadas. Por 
tanto, los ministros y los ministerios 

que siguen, la tradición ha hecho que 
esas obras continúen independien-
temente del gobierno y esto no ha 
pasado”,enfatizó.

 

LA CHAPETONA 
FAVORECERÍA A VALPARAÍSO 

A juicio del consejero regional, 
Marcelo Castagneto, en tanto, pre-
sidente de la comisión de Relaciones 
Internacionales y Jurídicas del Consejo 
Regional de Coquimbo, es necesa-
rio poner en contexto lo que dijo la 

ministra, respecto al punto exacto 
para hacer una conexión entre la 
Provincia de San Juan y la Región 
de Coquimbo.

Al respecto, sostuvo que “durante 
muchos años se han barajado tres 
opciones”, siendo una por Illapel, 
“que incluso la levantó Minera Los 
Pelambres para sus trabajos”, y la 
segunda es a través del valle del Limarí, 
por La Chapetona, “la que si bien es 

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Hace unos años, en el marco del 
estallido social, en Monte Patria 
se hizo una consulta ciudadana 
con el fin de poder estimar qué 
opinaban los vecinos sobre impul-
sar el paso de La Chapetona, cuya 
respuesta fue categóricamente 
negativa, por lo que desde el mu-
nicipio, han sido claros en respe-
tar dicha postura.

CONSULTA CIUDADANA
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una alternativa de más baja altura, 
no tendría ningún beneficio para el 
puerto de Coquimbo y la conurbación, 
porque llegaría a Valparaíso”. 

“Este es el gran problema que tene-
mos con esta propuesta, que sería un 
desincentivo para la zona y su afán 
de posicionarse como un eje en el 
marco del Corredor Bioceánico que 
comienza en Porto Alegre y termina 
en Coquimbo”, remarcó.

Por lo mismo, afirmó que la ministra 
está “un poco confundida” con el tema, 
pues “debe entender que el Corredor 
Bioceánico es uno solo, y es un proyecto 
integral que ha sido respaldado por 
los gobiernos de Argentina y Brasil, 
pensando en el comercio que va hacia 
el Asia-Pacífico y que tiene relevancia 

para nuestro país”.

“MIRAR EL VASO MEDIO LLENO”
Sin embargo, no todos recibieron 

las declaraciones de la secretaria de 
Estado de forma crítica. 

Al respecto, el alcalde de Vicuña, 
prefirió, según él, “mirar el vaso medio 
lleno”, pues, hasta hace un tiempo 
atrás, la propia ministra - aseveró 
Vera -“decía que no había nada que 
conversar sobre el túnel Agua Negra, 
y hoy plantea lo que hemos venido 
diciendo hace tiempo, en el sentido 
de que había que reunir los equipos 
técnicos para dar garantías sobre lo 
que se estaba pidiendo, que era real”, 
afirmó el alcalde de Vicuña.

Ahora, agregó, “cuando escucho 
a la ministra que se está licitando 
a una empresa para que haya una 
respuesta técnica, me parece de 
absoluta responsabilidad, porque 
este gobierno no tenía todos los 
antecedentes necesarios y quisieron 
actualizar la información y creo que 
teniéndola, el túnel Agua Negra va a 
tener posibilidades reales. No en este 
gobierno, por cierto, pero sí puede 
avanzar y no estar estancado como 
ha estado en los últimos 6 años”, 
destacó.

Además, relevó el avance que podría 
significar este nuevo estudio, pues 
“estábamos en foja cero, porque tanto  
el Presidente como la ministra habían 
dicho que era inviable por el aumento 

de costos o porque destruía el medio 
ambiente, cuestiones que son parte 
de la literatura que algunos quisieron 
escribir, pero que no es real”.

Sobre el estudio, Vera espera que 
éste sea “serio y que dé cuenta de 
la realidad, y si tiene estas caracte-
rísticas, estamos seguros que no se 
van a poder negar al desarrollo de la 
región, que tanto lo necesita”, agregó. 

DESCONOCIMIENTO DE LA ZONA
Sin embargo, para Carlos Ruiz, direc-

tor de Asuntos Internacionales de la 
Corporación Paso Agua Negra, CORPAN, 
las declaraciones de la ministra López, 
“son una muestra de total desidia para 
con la regionalización, y falta absoluta 
de visión estratégica y de futuro, tanto 
regional, como nacional e internacional”. 

“La ministra”- criticó - “sigue ha-
blando de mejorar un paso fronterizo, 
de otra vez estudiar y buscar la mejor 
opción. Pero desconoce, primero, que 
en nuestra región existe un solo paso 
habilitado, que es el de Agua Negra 
al que sólo le faltan una decena de 
kilómetros para tenerlo totalmente 
pavimentado, y que extrañamente, 
no menciona, pero las autoridades 
regionales, tanto el delegado Luna 
como el seremi del MOP, han com-
prometido dicha pavimentación junto 
con el CORE. O sea, o no entiende o 
no sabe”, acusó.

Y es que para Ruiz es “demasiado 
extraño” que se siga hablando de 
licitar un estudio, “siendo que la 
propia subsecretaría del MOP nos 
indicó hace ya dos años, que se es-
taba ejecutando por parte de dicha 
cartera un estudio conceptual de 
conectividad y multicriterio de todas 
las alternativas viales y de túneles 
para conectar la Región de Coquimbo 
con San Juan, donde también se 
analizarían las bondades y costos del 
túnel de Agua Negra, de los cuales 
no tenemos información”, afirmó. 

“Lo que hay que hacer es 
tomar la decisión, porque 

en esto hay que considerar 
siempre la visión que tienen 
nuestros hermanos argen-
tinos, que en el acuerdo an-
terior ellos financiaban casi 
el 72% del costo del túnel”

Ricardo Cifuentes
DIPUTADO

“La opción de La Chape-
tona, que es a través del 

valle del Limarí, si bien es a 
más baja altura, no tendría 

ningún beneficio para el 
puerto de Coquimbo y la co-
nurbación, porque llegaría a 

Valparaíso”

Marcelo Castagneto
CONSEJERO REGIONAL

“Si se hace un estudio, 
esperamos que sea serio 

y que dé cuenta de la 
realidad, y si tiene estas 
características, estamos 
seguros que no se van a 

poder negar al desarrollo de 
la región”

Rafael Vera
ALCALDE DE VICUÑA

“Sin duda, las declaracio-
nes de la ministra López 
son una muestra de total 
desidia para con la regio-
nalización, y falta absoluta 
de visión estratégica y de 

futuro, tanto regional, como 
nacional e internacional” 

Carlos Ruiz
DIRECTOR DE LA CORPAN

Zona de debates

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 
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PROPIEDADES

ARRIENDOS

Se arrienda salon de belleza, 
funcionando central Ovalle. 
reales interesados contactar 
+56998838015 

$450.000, arriendo Depto. amo-
blado, año corrido, Condominio 
Bahía, frente La Herradura, 
quincho, estacionamiento, 
piscina.  F: 963064116

La Serena, Puertas del Mar, 
Depto. 2 dormitorios, 1 baño, 
living-comedor, cocina amobla-
da, estacionamiento, $430.000. 
Mur Propiedades,  F: 992241087

Depto. Avda. Peñuelas #196, 
Coquimbo. WhatsApp  F: +56 
9 8146 6590

Arriendo departamento amo-
blado, 2 dormitorios, 2 baños, 
frontal, condominio playa La 
Herradura.  F: 993181512

La Serena, El Milagro, $450.000, 
Depto. 3 dormitorios, 2 baños, 
living-comedor, estaciona-
miento. Mur Propiedades,  F: 
992241087

Arriendo año corrido Condo-
minio El Tejar La Serena, 2 
departamentos nuevos en un 
2° y 3° piso, sin amoblar, de 
49 m2, 2d, 2b, ambos en suite, 
estacionamiento, a 5 minutos 
del centro ciudad, $410.000 c/u, 
con gastos comunes incluidos.  
F: 9 91358291
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Paula Ulloa vende el auto de su hijo para 
asistir a panamericano de parakarate

LOGRÓ EL PENTACAMPEONATO

Paula debió vender 
el auto de su hijo 
para trasladarse 
al Panamericano 
de parakarate 
celebrado en Uru-
guay, obteniendo 
el pentacampeo-
nato al vencer a la 
también chilena, 
Jocelyn Torres. 
Ahora está bus-
cando los respal-
dos para concretar 
su participación en 
el Sudamericano 
de Bolivia. 
FOTO PU

La representante serenense 
llegó hace unos días desde 
suelo charrúa con una nueva 
medalla de oro, aunque 
ahora necesita apoyos para 
poder concretar el viaje al 
Sudamericano de Santa Cruz, 
Bolivia.

Tras la consecución de la medalla de oro 
en el pasado Campeonato Panamericano 
de Parakarate y Karate en Punta del Este, 
Uruguay, celebrado la última semana 
de mayo, la deportista regional, Paula 
Ulloa, comienza a preparar lo que será 
su participación en el Sudamericano 
de la misma especialidad que tendrá 
lugar en Santa Cruz, Bolivia.

“Logré la medalla de oro en el 
Panamericano de parakarate y karate, 
coronándome como pentacampeona 
panamericana”, comentó Ulloa, tras la 
consagración internacional, orgullosa 
de poner por quinta vez en lo más 
alto la bandera de Chile, la Región de 
Coquimbo y la ciudad de La Serena.

En la instancia máxima de definición en 
suelo uruguayo, Paula Ulloa, se encontró 
con la representante nacional Jocelyn 
Torres, que ha sido la contrincante en 
las grandes definiciones. “A nivel pa-
namericano mi rival más fuerte es mi 
par de Chile, Jocelyn Torres y con ella 
disputé la final y no es que sea fácil 
ganarle, al contrario. Ella ha mejorado 
mucho su nivel, pero yo también”, 
confiesa.

Reconoce que para incrementar su 
rendimiento ha sido clave el compe-
tir en el plano internacional. “Ir a los 
mundiales y batirme con las mejores 
del planeta ha hecho que mi trabajo 
físico y específico sea mucho más 

fuerte y detallado. Gracias a eso que 
hoy soy pentacampeona, con el apoyo 
a mi trabajo de mi sensei Rafer Rivera 
y mi coach físico, Fabián Salazar de 
Reintegro, de donde soy embajadora”, 
agrega.

SUDAMERICANO DE BOLIVIA
La preparación ha sido con mu-

cho profesionalismo, compromiso y 
regularidad, de ahí que llega en un 
gran momento a defender el título del 
Campeonato Sudamericana ahora en 
Santa Cruz, Bolivia. Sin embargo el 
tema económico cobra vital importancia 
para poder concretar ese viaje al país 

altiplánico a una competencia que se 
extenderá desde el 24 hasta el 30 de 
junio próximo. “Lamentablemente mi 
federación no me apoya como debería 
ser, pues el Panamericano me lo pagué 
yo. Tuvimos que vender el auto de mi 
hijo para poder ir, afortunadamente 
tengo un hijo que apoya mi carrera 
deportiva junto con mi marido que 
también es mi sensei”, explica.

La proximidad de ambos torneos, ha 
generado que para viajar a Bolivia deba 
recurrir a apoyos y a quienes deseen 
respaldar a los deportistas naciona-
les. “Ahora también debo costear el 
Sudamericano lo cual se viene muy 
difícil, porque tengo el tiempo en contra. 

Pero eso no me detendrá ni hará que 
me rinda, pues estoy segura que con 
la ayuda de la gente voy a llegar al 
Sudamericano y defenderé con todo 
mi título de campeona sudamericana”, 
afirmó.

Reiteró que “tengo el tiempo en contra 
y hace pocos días me informaron que 
no tengo financiamiento de la fede-
ración, pero no me rendiré. Les pido 
que puedan compartir en sus redes y 
correr la voz. También pueden hacer 
sus donaciones por ecovenpay.cl.. Ahí 
bajan con el cursor y estoy donde dice 
“deportes”. Ahí está mi foto y se pincha 
si quieres ayudar por única vez o de 
forma mensual”, explicó.

CARLOS RIVERA V.
La Serena
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